

# 四国中央市教育委員会会議録

	<p><b>令和3年四国中央市教育委員会第12回定例会会議録</b></p>
日時	令和3年12月27日（月） 午後1時30分～
場所	四国中央市庁4階 401会議室
委員定数	5名
出席委員	教育長 東 誠、委員 篠原 祥子、委員 石川 卓、委員 星川 光代、委員 石村 義哲
欠席委員	なし
会議に出席した公務員の職氏名	<p>参与 眞鍋 葵            教育管理部長 石川 正広、教育指導部長 森実 啓典、            教育総務課長 宮下 浩、学校教育課長 渡邊 真介、            生涯学習課長 窪田 壮哲、文化・スポーツ振興課長 合田 秀人、            教育総務課長補佐 片岡 圭子、教育総務課係長 佐藤 崇、            教育総務課係長 篠原 勇弥、教育総務課 尾崎 由記子</p>
傍聴人	なし
日程	<p>開会宣言            教育長挨拶</p> <p>日程第1 令和3年第11回定例会会議録承認            日程第2 令和3年第12回定例会会議録署名人の指名            日程第3 諸般の報告            教育長より諸般の報告            各課長より事務報告            公の施設の指定管理者の指定について（四国中央市体育施設）            公の施設の指定管理者の指定について（四国中央市土居総合体育等施設）            日程第4 その他            令和3年第4回四国中央市議会定例会について            令和3年度一般会計12月補正予算について            成人式について（1/9）            競書大会について（1/16）            総合教育会議について</p>
会議の概要	<p>閉会宣言</p> <p><b>開会</b></p>
事務局	<p>午後1時30分 定刻になったので、令和3年第12回定例会を開会する。            なお、教育委員全員の出席を得られているので、本定例会の成立を確認する。開会にあたり、教育長よりご挨拶をお願いします。</p>
東教育長	<p><b>教育長挨拶</b>            今年も残すところ4日となり、何かと気忙しくご多忙の中、12月定例会に</p>

## 四国中央市教育委員会会議録

ご出席をいただき、お礼を申し上げます。2021年、本年最後の会になるため、少し時間をいただき、それらしい挨拶が必要かと考えていたが、どうしても、新型コロナウイルス一色に覆われた1年だったため、その言葉から始まってしまふ。

今年1年、感染者数が増減を繰り返し、国内外の社会に大きな影響を与え続け、私たちは、緊急事態宣言の発出やまん延防止等重点措置の適用が繰り返される中、各種行事やイベントの開催制限・停止、感染症対策の徹底、外出自粛要請など厳しい措置が求められてきた。皆さんも、公私にわたる「コロナに係るその時々的事象」を思い出されることがあるのではないかと。しかし、拡大を防ぐためのワクチン接種が、国内では2月から始まり、当市においても、担当部署においては、正に寝る間も惜しんで職務に励んでいただき、また、市の職員総動員体制で集団接種に従事していただいたお陰で、86パーセントを超える接種率となった。現在は、ありがたいことに県内においても感染者0の日が1か月続いているが、徐々に、オミクロン株の感染拡大への不安が募る中での年越しになる。感染者数の減少により「喉元過ぎれば熱さ忘れる」にならないよう、感染対策・体調管理への意識は継続していかなければと思っている。そして、人の人生も社会の情勢も、悪いときばかりではない。新型コロナウイルス感染症についても、必ず新しい道は開けてくると思うので、皆さんで乗り越えていきましょう。

さて、1年を振り返ると、今年の大きな出来事としては、史上初の延期となった東京五輪・パラリンピックが、再延期・中止を求める声上がる中であつたが、7月23日から行われた。多くの会場は無観客開催となり、大会前には、差別的な発言や表現活動を理由に関係者の辞任・交代が相次ぎ、そういう面からも注目を集めた。しかし、オリンピックは「スポーツは楽しい」という原点を教えてくれたと思うし、パラリンピックでは人の持つ可能性を私たちに示してくれたと思う。ジェンダー平等や「多様性と調和」についても、今後につながる大事な提言を、日本の国に示した大会でもあつた。

また、今年も、選挙の年でもあつた。4月18日に実施された市長選では、篠原 市長が3選を果たされ、10月31日の衆議院選挙では、初代四国中央市長である井原 巧 先生が衆議院議員に初当選された。国においては、第100代内閣総理大臣に岸田 文雄 氏が就任された。

当市におけるその10月は、なんとといっても、特大のビッグニュースとして、旧新宮村出身の真鍋 淑郎 博士のノーベル賞受賞の知らせがあつた。その他、川之江南中学校出身の代木 大和 君のドラフト会議での巨人6位指名、また井原 巧 先生の当選など、四国中央市の名前が良いことで報道される機会が多くあつた月であつた。

その真鍋 淑郎 博士のノーベル賞受賞に係る祝意の行事だが、12月2日、市内の川之江、三島、土居の3か所でお祝い花火の打ち上げがあつたが、ご覧になられたでしょうか。また、ノーベル賞の授賞式は、アメリカの首都ワシントンで、12月6日の午後3時、日本時間の7日午前5時に行われた。私たちも、新宮 霧の森交湯館において、地元の方々と一緒に、パブリックビューイングを通して、お祝いをすることができた。この日は、前回紹介があつたように、市内の幼保小中学校において、記念のお祝い給食を提供し、市内の子ども達にも真鍋 博士の偉業を伝え、心温まる時間を持つことができたのではないかと。真鍋 博士には四国中央市からお祝いの言葉や動画を送らせていただいているが、現在は、大変ご多忙であろうと想像しますし、コロナのこと年齢のこともあります。もし、生まれ故郷の新宮町へ、

## 四国中央市教育委員会会議録

記念講演や直接子どもたちへのメッセージなどを伝えていただけることが可能になれば、子ども達は、より真鍋 博士の生き方や考え方・功績から、刺激や得る物も大きいものがあるだろうと思っている。愛媛県においても、知事表彰として最高位の「県民賞」を授与する方向で調整しているとの発表があった。

教育委員会においては、今年1年、様々な学校行事や文化・スポーツ、社会教育行事等にコロナの影響が生まれ、対応に苦慮することも多々あったが、担当課において知恵を出し工夫を凝らしながら進めていただいた。文化スポーツ振興課においては、年間通して途切れることのない、イベントの開催や、国や県からの指定事業、全国レベルとなった書道パフォーマンス等、多岐にわたる、文化的な内容、スポーツの推進事業に尽力いただいた。生涯学習課においては、成人式の延期、そして中止に伴う例年にない事務作業も大変だったと思うし、長年の課題として労力を注いでこられていた「北地区交流センターや寒川グランド整備」に係る工事が始められている。教育総務課においては、今年は、市内全小中学校のトイレの様式化、非接触型手洗い設備の工事、また校舎等の老朽化に伴う学校対応や、食材の値上がり等が続いている中、安全安心な学校給食の提供にも誠意をもって対応いただいている。

学校教育課においては、特にGIGAスクール構想の推進において、関係の職員皆さんのお陰で、順調なスタートを切り、先進的な取り組みとなり様々な方面から評価をいただいております。感謝申し上げます。これについては、総合教育会議の協議テーマとなっているので、委員の皆様にも、その際には、よろしく願います。学校に対して、保護者から学校に寄せられる意見や要望、苦情対応は、いつの時代も止むことはありません。場合によっては教職員の心身への大きな負担や、日常の業務への支障となりかねない事案もある。教育委員会がサポートし、様々な関係機関とも連携を図りながら解決の道筋を探っているが、目には見えない、非常に重い労力を注いでいただいているところである。

そんな中、ここで1つ報告がある。前回の定例会で、松柏小学校金管バンド部が、今年度の「RNBこども音楽コンクール」において「金賞」を受賞し、愛媛県代表として12月26日に大阪で開催される「西日本大会」に、金管バンド部の59名が出場する予定であると報告したが、その件で、先ほど、松柏小学校の校長と指導者の脇 教諭が報告に来てくれた。管楽合奏部門で、「最優秀賞」を受賞し、令和4年1月23日に東京で開催される文部科学大臣賞選考会、これは音源審査になるそうだが、全国大会への出場を果たしたそうので、頑張っている嬉しい報告が先ほどあった。

さて、来年1月においては、成人式、教員ICT研修会、新春競書大会、授業実践交流会、総合教育会議に向けた勉強会等、多く予定をさせていただいているが、時間の許す範囲で委員の皆様には出席いただければと思っているので、よろしく願います。

では、長くなったが、皆さん、この1年間大変お世話になった。年末年始は、離れて暮らしている、家族や親せき、知人とも久しぶりお会いできるという方もいらっしゃるかと思う。どうぞ良い時間をお過ごしください。コロナ禍にはあるが、新年を迎えることができることを、皆さんに感謝申し上げます。

それでは、本日の会議よろしく願います。

## 四国中央市教育委員会会議録

事務局	<p>これよりの議事進行については、教育長にお願いする。</p>
東教育長	<p><b>会議録承認</b>          会議録の承認について諮る。令和3年第11回定例会会議録案について、事務局より説明を求める。</p>
事務局	<p>令和3年第11回定例会会議録案の概要を説明する。</p>
東教育長	<p>令和3年第11回定例会会議録案の承認について諮る。</p>
全委員	<p>承認する旨答える。</p>
東教育長	<p>承認の旨確認し、令和3年第11回定例会会議録の原案を承認する旨宣する。既に指名の教育委員には、それぞれ後ほど会議録に署名を願う。</p>
東教育長	<p><b>会議録署名委員の指名</b>          令和3年第12回定例会会議録署名人に、星川 光代 委員、石村 義哲 委員を指名する。</p>
東教育長	<p><b>報告事項</b>          東教育長からは、特段の報告はなしとのこと。          続いて、各課から事務報告を求める。</p>
宮下教育総務課長	<p>教育総務課所管の教育総務・学校管理・施設に関し、資料に基づき事務報告する。          教育総務課所管関係の予定はないが、市役所の関係で12/28に仕事納め式、1/4に仕事始め式が予定されている。また、1/5に庁内の庁議・調整会議が予定されている。          続いて、学校給食に関しては、特に予定はない。</p>
窪田生涯学習課長	<p>生涯学習課所管の生涯学習・人権教育に関し、資料に基づき事務報告する。          12/6 第5回人権・同和教育推進者養成講座として、最終の講座を実施した。          12/11 市PTA連合会研究大会と、全国人権・同和教育研究大会愛媛県報告会が実施された。          1月の今後の予定だが、1/6 教職員等人権・同和教育講演会が実施予定である。例年、夏に実施しているが、新型コロナウイルス感染症の影響で、時期をずらしての開催となる。今回は、岡本 工介 氏をお呼びし、『「差別をなくす」から「手をつなぐ」へ』と題し、ルーツを大切に、自分を出して生きるという内容のご講演をしていただく予定である。          1/9 令和3年度の成人式を2部制で開催する予定であり、詳細は、後ほど説明申し上げる。          1/10 親子凧揚げ大会を実施予定であり、現在250名の申し込みがある。          1/20 人権教育協議会 社会教育部の人権・同和教育講演会が実施予定である。こちらも例年、夏に実施しているが、新型コロナウイルス感染症の影響により、時期をずらしての開催になる。今回は、島田 妙子 氏をお呼び</p>

## 四国中央市教育委員会会議録

合田文化・スポーツ振興課長	<p>し、「虐待の淵を生き抜いて」と題し、人にも自分にもあたらない社会を目指すという内容のご講演をしていただく予定である。</p> <p>文化・スポーツ振興課所管の文化振興・スポーツ振興・図書館等に関し、資料に基づき事務報告する。</p> <p>11/27から12/5の間、秋季県展四国中央市移動展を開催した。日本画、書道、工芸等65品目の出展があり、約1,400名の来場があった。</p> <p>1/16 新春競書大会を開催予定で、5市1町から353名の応募があり、前年比より32名増の応募状況となっている。</p> <p>1/24 四国中央市ふれあい大学の企画委員会を実施予定である。</p> <p>続いて、スポーツ振興に関し、資料に基づき事務報告する。</p> <p>12/5 四国中央市駅伝競走大会を開催した。62チーム、468名の参加があった。</p> <p>12/19 四国中央市綱引大会を開催した。21チーム、192名の参加があった。</p> <p>1/9 やまじっこマラソンを開催予定である。</p> <p>続いて、各施設に関し、資料に基づき事務報告する。</p> <p>図書館については、三島図書館、川之江図書館、土居図書館共に、記載のとおり各行事を実施予定である。</p> <p>歴史考古博物館については、7/17から開催していた「考古学へのトビラ〜カタチは変わる〜」の企画展が、12/26に終了した。約1,300名の来場があった。</p> <p>暁雨館については、12/7から2/6までの間、企画展として「山中家と文学〜入野村庄屋の蔵書を紐解く〜」を開催している。入野村の庄屋でもあり、俳人としても活躍した山中家第九代当主「関ト（かんぼく）」とその息子「時風（じふう）」について、俳諧にまつわる資料等を展示した企画展である。かの小林 一茶が、時風を訪ねて来たという話もあり、全国的にも名が知れ渡った方である。</p>
渡邊学校教育課長	<p>学校教育に関し、資料に基づき事務報告する。</p> <p>12/2に教育支援委員会、12/9に教育支援小委員会を開催し、適正な就学に向けての判断や、これから手続きを進めていく予定である。</p> <p>12/3 新宮小学校で公開授業があり、新宮幼稚園と平坦部の幼稚園との交流授業を公開した。</p> <p>12/24 市内全校において、無事に終業式を迎えた。</p> <p>12/27 本日の午前中に、特別支援学級の担任と、教育支援員の合同研修会を実施した。この研修会は、県下でも初めてとなる学級担任と支援員が合同で行う研修会であり、講師の先生にも評価をいただいたところである。</p> <p>それから、現在、中之庄公民館で冬休みプログラミング教室を、正に開催中である。この教室は、夏休みに開催予定であったが、新型コロナウイルス感染症の影響により延期となっていた。小学5・6年生を対象としており、36名の応募者が、自分の Chromebook を持って参加し、EV3にチャレンジするプログラミング教室となっている。</p> <p>1/6、7 冬季 ICT 研修会を実施予定である。しこちゅ〜ホールにて、ICT活用教育アドバイザーの中川 一史 教授をお招きしての基調講演及びワークショップ、Google 認定教育機関であるイー・ディー・エル株式会社の講師をお招きしての研修、愛光学園の和田 先生による研修を実施する予定で</p>

## 四国中央市教育委員会会議録

東教育長	<p>ある。</p> <p>1/11 市内全校において、始業式が実施予定である。</p> <p>1/19 小中授業実践交流会推奨日となっており、小学校6校、中学校6校の公開をさせていただく予定である。Chromebook、デジタル教科書等を使った授業もあるので、教育委員の皆様には、是非ご参加いただきたい。</p> <p>続いて、少年育成センターに関し、資料に基づき事務報告する。</p> <p>合同パトロール、補導委員会等を各地域で粛々とさせていただいている。</p> <p>1月の行事が入っていないが、現在、3高校との連絡協議会等の日程調整中である。</p>
東教育長	<p>続いて、公の施設の指定管理者の指定について、事務局から報告を求める。</p>
合田文化・スポーツ振興課長	<p>報告1と2は、同様の案件であるため、併せて説明する。</p> <p>現在、市内の体育施設のうち、川之江運動場を始めとする13施設の指定管理者に、公益財団法人四国中央市スポーツ協会を、土居総合体育館及び土居テニスコートの2施設の指定管理者にコナミスポーツ・四国ダイケングループを指定しているが、令和4年3月31日をもって4期目の指定の期間が終了する。5期目についても、同じく四国中央市スポーツ協会及びコナミスポーツ・四国ダイケングループを指定管理者の候補者として選定し、四国中央市議会で議決されたので報告する。なお、指定の期間は、令和4年4月1日から令和9年3月31日の5年間である。</p>
東教育長	<p>只今の各報告について、意見質問等がないか問う。</p>
篠原祥子委員	<p>四国中央市スポーツ協会への指定管理者の指定について、団体の代表者が副会長となっているのはなぜか。</p>
合田文化・スポーツ振興課長	<p>委員ご指摘のとおり、通常は団体の代表者である会長との契約となるが、市長が同団体の会長をされているため、契約上、双方代理の原則から、副会長と契約することになる。</p>
篠原祥子委員	<p>質問ではないが、12/3に三島小学校で「手つなぎ防災ひろば」という行事があった。この行事は、三島赤十字奉仕団と市の生活福祉課職員が中心となって運営等をされており、三島地域の5校の加盟校で順番に実施されている。この行事の際、みしま分校の子どもたちも参加してくれて、短い時間ではあったがすごくよい雰囲気を感じた。先生に話を伺うと、先生同士のコミュニケーションも取れており、子どもたちも、段々といろいろな行事での交流を通してコミュニケーションが取れている。また、現在は休憩時間が一緒ではないが、近い内に一緒にし、休憩時間も子どもたちが一緒に遊べるようにしたいという話を聞いて、コロナ禍で大変なこともあったと思うが、三島小学校とみしま分校が本当にいい方向に向かっているなと感じた。</p>
東教育長	<p>第4回定例会の一般質問でも、三島小学校とみしま分校との関わりの質問があったため、また、後ほどご報告する。</p>
東教育長	<p>他に意見質問等ないか問い、特にない旨確認し、その他の案件に移る。</p>

## 四国中央市教育委員会会議録

東教育長	<p><b>その他</b> 「令和3年第4回四国中央市議会定例会について」事務局の説明を求める。</p>
森実教育指導部長	<p>教育指導部関係について、質問13項目に係る質問要旨及び答弁について説明する。</p>
石川教育管理部長	<p>教育部関係について、質問3項目に係る質問要旨及び答弁について説明する。</p>
東教育長	<p>只今の説明に意見質問等ないか問う。</p>
篠原祥子委員	<p>奨学金の質問の件で、奨学金の返還支援制度があるとのことだが、登録企業は何社くらいあるのか。</p>
宮下教育総務課長	<p>伊予三島奨学会の方だけになるが、37社登録されている。</p>
篠原祥子委員	<p>奨学金貸与希望者に、登録企業等の説明はしているのか。</p>
宮下教育総務課長	<p>この制度は、大学等を卒業後、当市に戻って登録企業に就職した場合に適用されるため、現在貸与中の学生には、登録企業の一覧を郵送し案内している。また、ホームページにおいても公開しており、これから貸与を検討される新規希望者でも、登録企業の一覧は閲覧可能である。 なお、制度自体が創設されたばかりであるため、まだ、この制度を利用した奨学生はいない。</p>
篠原祥子委員	<p>この制度を利用し、少しでも地元に戻ってきて、地元企業に就職してくれたらよいなと思った。この制度は、今年からなのか。</p>
宮下教育総務課長	<p>伊予三島奨学会が昨年度、川之江奨学会は今年度に創設された。</p>
東教育長	<p>その他に意見質問等ないか問う。特にない旨確認し、続いて「令和3年度一般会計12月補正予算について」事務局の説明を求める。</p>
石川教育管理部長	<p>「令和3年度一般会計12月補正予算について」を資料に基づき説明する。</p>
東教育長	<p>只今の説明に意見質問等ないか問い、特にない旨確認し、続いて「成人式について(1/9)」事務局の説明を求める。</p>
窪田生涯学習課長	<p>令和3年度の成人式について、令和4年1月9日の日曜日に、しこちゅ〜ホールの大ホールにて実施する予定である。教育委員の皆様には、先般、案内状を差し上げたので、また、出席のほどよろしく願います。 今回の成人式は、感染症対策として密を避けるため、第1部、第2部の2部制での開催を予定している。 1部が11時からとし、対象者が川之江・新宮地域の方で、322名が対象となる。2部が14時からとし、対象者が伊予三島・土居地域の方で、545名が対象となる。それぞれ、例年であれば7割程度の出席率であるため、1部が</p>

## 四国中央市教育委員会会議録

	<p>250名程度、2部が400名程度の参加になると見込んでいる。</p> <p>今年度の対象者は、平成13年4月2日から平成14年4月1日までに生まれた方で、合計867名となっている。</p> <p>式典の内容については、例年とほぼ変わりはないが、主な変更点としては、時間短縮のためにオープニングセレモニーを取り止め、飛沫感染予防として国家斉唱の歌唱はしないこととしている。また、これまでメッセージの上映をしていたが、今年度から形式を変更し、記念動画の上映を予定している。</p> <p>なお、現在進めている令和2年度の成人式対象者への、祝い金2万円の支給状況は、897名の対象に対して745名の申請を受け付けしている。その内700名の方については、事務処理を進めており、内半数については、既に支払いが完了している。</p> <p>今年度の成人式は、今のところ1月9日に実施できると考えているが、今後の感染状況によっては、急遽の変更もあり得るため、その際は、速やかにご連絡差し上げるので、よろしくお願いする。</p>
東教育長	只今の説明に意見質問等ないか問う。
全委員	(特に意見なし)
東教育長	<p>時間の都合がつくようであれば、出席をよろしくお願いする。</p> <p>続いて「競書大会について(1/16)」事務局の説明を求める。</p>
合田文化・スポーツ振興課長	<p>教育委員の皆様には、12/9付の文書によりご案内差し上げている。</p> <p>競書大会についても、2部に分かれ実施予定であり、令和4年1月16日の日曜日に、1部が9:00から9:55まで、2部が10:30から11:25までとし、実施予定である。先ほどの事務報告のとおり、353名の応募があり、昨年より30名以上増となっている。その他は、例年と変更点はないので、また、出席のほどよろしくお願いする。</p>
東教育長	只今の説明に意見質問等ないか問う。
全委員	(特に意見なし)
東教育長	<p>日曜日が続くが、時間の都合がつくようであれば、出席をよろしくお願いする。</p> <p>続いて「総合教育会議について」事務局の説明を求める。</p>
宮下教育総務課長	<p>令和3年度の総合教育会議について、市長部局との協議を経て、12/24に市長協議を実施し、日程とテーマが決定した。</p> <p>日程等は、令和4年2月10日(木)の13:30から、市庁5階の大会議室にて実施する予定である。</p> <p>テーマは、1題「学校ICTによる新しい学びについて」に決定した。今後、1月中には教育委員の皆様説明会を実施する予定なので、また、ご案内差し上げるので、その際はよろしくお願いする。</p>
東教育長	只今の説明に意見質問等ないか問う。

# 四国中央市教育委員会会議録

全委員	(特に意見なし)
東教育長	先程の説明のとおり、事前に説明会・勉強会をさせていただき、当日に備えたいと思うので、よろしく願います。 他に報告事項等ないか問う。
全委員	(特に意見なし)
宮下教育総務課長	次回定例会の招集を願う発言。
東教育長	次回、令和4年教育委員会第1回定例会を令和4年1月25日(火曜日)午後1時30分から、四国中央市庁4階401会議室に招集する。 その他に報告等ないか問い、報告意見等ない旨確認する。
東教育長	<b>閉会</b> 午後2時45分、閉会を宣する。  以上、会議の顛末を記録し、その真正であることを認め、署名する。  教育委員会会議録署名人  四国中央市教育委員会 委員  四国中央市教育委員会 委員  会議録作成者 教育総務課